



2003 – DE LA NAISSANCE à LA MAJORITE - 2020

En ce temps-là !!!! Nous sommes le 4 décembre 2003 et le premier Conseil Citoyen de France naît sur le territoire de la Communauté de Communes Lanvollon Plouha au terme d'une Assemblée générale constitutive suivie par 120 personnes.

Le journal Ouest-France écrit : « *le conseil citoyen est né de la volonté des élus de mettre en œuvre une véritable politique de démocratie participative* » et citant un élu, un des membres fondateurs : « *ce conseil citoyen est le fruit de deux années de travail d'un groupe de réflexion Cette structure pourra permettre au plus grand nombre d'habitants d'être associés à la politique communautaire. Ce sera une force de proposition, la décision restant au conseil communautaire* ». Un autre élu, également membre fondateur précise : « *par l'échange et la concertation, notre assemblée doit être en mesure d'avancer des idées et des projets d'actions qui soient profitables à l'intérêt général* » Cette création est l'aboutissement d'une politique communautaire et le journal poursuit : « *depuis son installation la Communauté de communes a toujours voulu que le citoyen participe à la vie publique en proposant de nombreuses commissions ouvertes* ».

Considérant cette belle affluence et ce magnifique engagement, c'est une période euphorique. Elle est vite rattrapée par la réalité du « terrain » car, en effet, la tâche est énorme !! Il faut s'organiser avec 7 groupes de travail sur des sujets variés, gérer un conseil d'administration de 35 membres et manager 85 adhérents, tous avec des idées plein la tête et une volonté débordante. Il faut apprendre à se connaître et fixer des lignes de conduite au sein desquelles le respect et l'écoute d'autrui font force de loi. Par ailleurs, il est important de tisser des liens avec les élus surtout que certains sont opposés à cette notion de démocratie participative et on peut même lire : « *le conseil citoyen ne détient pas de mandat et c'est un lieu de discussion qui, pour moi, ne sert à rien* »

Petit à petit, le « Conseil citoyen » fait son trou et se fait admettre puis reconnaître grâce, à ses actions, aux résultats de ses travaux, au maintien de sa position dans le paysage communautaire et à son état d'esprit empreint d'une volonté permanente d'échanges et de dialogue, sans toutefois ne rien céder à sa liberté d'expression.

A l'enthousiasme des premiers mois, succède une certaine vitesse de croisière inhérente à toute association avec l'enchaînement des réalisations, avec des effectifs fluctuants, avec des hauts et des bas, avec des départs compensés par de belles arrivées. Tout ceci a permis de créer une ossature solide, capable de résister aux soubresauts des divers rendez-vous et ainsi de traverser le temps jusqu'à aujourd'hui.

Même si le nom change en 2010 pour devenir « Forum Citoyen Leff Ar Mor », même si Leff Armor Communauté est créée en 2017, l'esprit ne change pas au sein de l'association qui reste attachée à ses principes fondamentaux : force de proposition et partenariat avec les élus.

La démocratie participative a un vrai sens lors de la création de l'association ; elle s'estompe quelque peu au fil du temps, malgré les actions menées et est alors portée par une poignée d'élus et d'habitants ; elle est rarement combattue tout au moins ostensiblement ; elle semble trouver aujourd'hui un regain d'intérêt au sein de plusieurs communes sous l'impulsion de nouveaux élus. Notre association est, par ailleurs, de plus en plus associée aux travaux de Leff Armor Communauté.

Tous les espoirs sont permis pour que s'amplifie ce mouvement à condition que les habitants soient une force de proposition sereine et responsable et que les élus soient ouverts au brassage d'idées et aux suggestions pour nourrir leur réflexion et prendre des décisions en toute connaissance de cause.

Je me permets ce retour en arrière pour que tous les habitants qu'ils soient du Sud ou du Nord, pour que tous les élus qu'ils soient anciens et surtout nouveaux de Leff Armor Communauté, aient une parfaite connaissance des circonstances selon lesquelles cette association a su trouver et conserver voire conforter sa place au sein des différentes collectivités.

Que vous soyez citoyens, citoyennes, membres d'associations, agents de collectivités, conseillers municipaux, conseillers communautaires, maires, vice-présidents ou vice-présidentes, même président, vous pouvez toutes et tous rejoindre l'association et venir exprimer vos idées. Il suffit de pousser la porte !!!!!

Novembre 2020

Alain Collet, président.